

\* \* \*

M. Urgèle Archambault, directeur général des écoles catholiques de Montréal, fut un éducateur éminent. Pendant près de cinquante ans, il a été le gardien fidèle de ces écoles.

Il eut l'honneur de fonder, de concert avec l'honorable M. Gédéon Ouimet, l'école polytechnique affiliée à la faculté des arts de notre université.

Tous les journaux de Montréal ont fait un éloge bien mérité de ce citoyen intègre, de ce croyant ferme et serein. Je n'ajouterai qu'un mot. Ce sera pour redire, à mon tour, le vif regret que nous cause sa disparition ; pour rappeler son zèle infatigable, sa ponctualité dans l'accomplissement de ses devoirs, l'affection profonde qu'il avait vouée à notre œuvre ; ce sera pour le saluer une dernière fois dans la tombe où il repose.

\* \* \*

Le 12 mars dernier, le Dr Brennan tombait victime de l'admirable dévouement qu'il a toujours apporté dans l'exercice de sa profession. Il venait d'atteindre sa 43e année. Il nous était donc permis d'espérer encore de lui une longue et fructueuse collaboration. Travailleur inlassable, doué d'une intelligence supérieure, d'un jugement sûr, d'une énergie indomptable, le Dr Michel Thomas Brennan avait pris place au premier rang parmi les chirurgiens du continent américain. Pendant cinq ans, il s'acquitta avec un talent remarquable des fonctions de médecin interne à l'Hôpital Notre-Dame, auquel il resta attaché en qualité de chirurgien. Il y créa la section de gynécologie. Agrégé à notre université en 1887, il donna successivement, et toujours avec éclat, les cours de chimie et d'électricité médicale, de pathologie générale, d'histologie, d'anatomie pathologique, de bactériologie, et finalement de clinique gynécologique.

On l'a dit avec raison : " il y avait de tout dans le Dr Brennan, du médecin, du chirurgien, du mathématicien, du physicien, du chimiste, et même du musicien. " Ses connaissances